

ADVERTENCIA

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, calle Ramos del Manzano, núm. 42. La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, Plaza de la Corredera, núm. 28.

NUMERO SUELTO 5 cts.

El Adelanto

DIARIO POLÍTICO DE SALAMANCA

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN, TELÉFONO NÚM. 67.—ADMINISTRACIÓN, TELÉFONO NÚM. 68

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de ídem, un trimestre. 4'50 —
Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.
PAGO ANTICIPADO
NUM. ATRASADO 10 cts.

EPOCA 2ª

Jueves 18 de Noviembre de 1897

Año XIII—Núm. 3709

TESORO

Lo constituye y muy valioso para los que padecen tercianas, cuartanas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL del doctor E. MORA. Tan cierto estoy de lo que arribo afirmo que devolveré el importe de mi específico todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado favorable. Caja de 40 píldoras, DOS pesetas. Único depósito para la venta de píldoras en la casa de don Ignacio Santiago Fuentes, Cerrillo 22, Salamanca. 180—138

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, núm. 7. Dará razón Luis Flores, Lobobambre, 23. x—d—48

SE VENDE una casa calle de Serranos, número 29. De precio y condiciones pueden tratar con Juan Rodríguez, Lonja de la Carcel, 6, comercio. x—37

SE ARRIENDAN pastos para cabras y carneros en la dehesa de Abusejo, colindante á Valdemierque; para tratar, San Pablo, 27, ó con el montaraz de dicha dehesa. x-d-14

GRIETAS EN LOS PECHOS

Se curan enseguida con el agua de SANTA AGUEDA. Depósito en la farmacia de Urbina, Plaza Mayor, 9, Salamanca. Precio: una peseta frasco. x—d—117

SE VENDEN en la calle de Juan del Rey, número 4, una casa con buen local para establecimiento, dos pisos y bohardilla, y otra en el número 3, con buen portal y dos pisos: en las mismas darán razón. 90—48

RICARDO NIÑO

GIRUJANO-DENTISTA
Ayudante del Dr. Highlands.—Precios módicos—Hotel Cuatro Estaciones, pral

Basilio Maestro

SASTRE MADRILEÑO

Confeciona toda clase de prendas para caballeros. Especialidad en el corte de capas y ropa de talle. Salamanca.—Ramos del Manzano, 29, pral., esquina á la calle de San Justo. 30—d—11

SE VENDE una casa de planta baja con locales para talleres ó almacenes, sita en las ahueras de Sancti-Spiritus, con una hermosa huerta plantada de frutales; tiene pozos y otras dependencias. Así como también de la venta ó arrendamiento de la casa número 10, Bajada de San Julián, con un espacioso local, corral y pozo; informarán D. Pedro Blanco Hermoso la ó don José Sánchez Ledesma. 30—7

A LOS IMPRESORES

A plazos ó al contado y sumamente arreglada, se vende la imprenta de El Cantón Extremeño, compuesta de los cuerpos 6, 9, 11, 12, 16, 24, 28, 36, 48 y 96. 106 titulares de todos cuerpos. 11 tipos diferentes de letra para carteles. Filetería de bronce y puntillé, viñetas variadas y de combinación, rasgos, marmosetes, escudos y figuras alegóricas. Una prensa de hierro y una máquina Bostón á brazo. Una cizalla para cortar cartulina y papel. Cuadrados é imposiciones de varias clases. Cajas, chivaletes, armarios, galeras y galerines. La persona que desee su compra puede dirigirse á su dueño, E. Pinto Sánchez, en Plasencia.—Extremadura. 3—3

EL ADELANTO

es el diario de mayor circulación de la provincia

¡Perdón!

Cuando parece perdida toda esperanza para los infelices reos condenados á muerte por el crimen de Galisancho, nosotros aún conservamos alguna.

La augusta dama que ocupa el Trono ha mostrado, según dijo la prensa, especial interés por los dos desgraciados y habría experimentado alegría si el Consejo de ministros la hubiera propuesto el ejercicio de la regia prerrogativa.

Prueba fehaciente de aquel interés suyo fué la segunda revisión del expediente.

Verdad es que el Consejo ratificó su desfavorable acuerdo; pero no sería esta, si ahora sucediese, la primera vez que, después de tan rotundas negativas, la Regente ha insistido cerca de sus ministros, y al fin su voluntad, siquiera por deberes constitucionales no se haya expresado nada más que como vehemente deseo, ha triunfado de los inflexibles rigores de la justicia y ha salvado la vida á un hombre.

¿Por qué no ha de poder ocurrir ahora lo mismo con los desgraciados que esperan en esta cárcel el cumplimiento de la terrible sentencia?

No creemos que estén agotados todos los recursos, y aún queda uno, en cuya eficacia fiamos mucho.

Por el sagrado carácter de la persona que fué víctima del crimen, y por las circunstancias especialísimas que en los actuales momentos concurren en la ínclita villa en que ha de ser ejecutada la sentencia, parécenos que si nuestro Reverendo Prelado, acudiendo á los pies del Trono, reitera su piadoso ruego en favor de los condenados, será oído.

Y como conocemos el bondadoso corazón del Padre Cámara, aún esperamos.

DESDE PEÑARANDA

Sr. Director de EL ADELANTO. Salamanca.

Mi querido amigo: En la noche del domingo 14 tuvo lugar en el lindo Teatro de Calderón, de esta villa, una función dramática organizada por la Junta directiva de la *Juventud Peñarandina*, poniéndose en escena la comedia en tres actos de don Emilio Mozo Rosales, nominada: *El examen de un marido*, y un divertido *fin de fiesta*, que fué muy bien interpretado por los artistas aficionados que en ella tomaron parte.

Como el objeto de dicha función no podía ser más laudable, pues sus productos se destinan para los hijos de esta villa que vengan heridos ó enfermos de defender la patria, el teatro se vió lleno de bote en bote, acudiendo á ver el espectáculo todas las clases de la sociedad.

Estaban en un palco cinco soldados de *Cuba y Filipinas* que se hallan en esta por enfermos, y al entrar dichos soldados, fueron saludados por el público con una nutrida salva de aplausos.

El resultado práctico de esta fiesta ha sido satisfactorio, y los organizadores de ella pueden estar satisfechos, pues han logrado socorrer en su desgracia á nuestros valerosos hermanos, y poner de manifiesto la inagotable caridad de los peñarandinos.

A continuación publicamos el resumen de ingresos y gastos y nota de la distribución de una parte de la cantidad recaudada:

	Pts.	Cts.
Importe de localidades vendidas	262	75
Id. los gastos.....	74	75
Alcance líquido.....	188	
Donativo de una persona.....		10
	188	10
Jesús de la Fuente.....	50	
Eustaquio Dosuna.....	25	
Carmelo Berrocal.....	5	
Bonifacio Martín Coca.....	5	
Ignacio Rodríguez.....	5	
Total....	90	

Quedan en caja 98'10, reservadas para cualquiera otro que venga en la misma situación.

Los gastos han sido todos cobrados *sin rebaja*, excepto el de imprenta.

Por el local del teatro no han cobrado nada.

Los individuos del *Orfeón Peñarandino* parece que piensan dar algunas funciones lírico-dramáticas, estando en ensayo *El gran Galeoto* y una zarzuelita en un acto.

Se despide hasta otra su amigo FURI.
Peñaranda—16—11—97.

CARTA DE MADRID

Noviembre 17.

Lo del día

Está para llegar á la península el general Weyler y pronto van á quedar despejadas algunas incógnitas de la política. Si, como parece, se inclina al lado del señor Romero Robledo, esto será un motivo más que acelere la conciliación de los exministros expectantes con el político antequerano.

De la Coruña empiezan á llegar noticias sobre los preparativos para recibir á Weyler. A través de la obligada pasión de

los telegramas de *El Imparcial*, se adivina claramente que están allí en considerable mayoría los que simpatizan con el excapitán general de Cuba.

Si el Gobierno impide, ó á lo menos no interviene, en las contramanifestaciones, tendremos un indicio que confirme la actitud en que últimamente se le ha puesto respecto al general. Se ha dicho que piensa ofrecerle la cruz de San Fernando y acaso el mando de Filipinas; y esto, y el que se haya facilitado á Romero el acceso á Palacio, demuestra que se han impuesto al fin los temperamentos de prudencia y que se trata de evitar agitaciones peligrosas. Más vale así.

Alcance de noticias

El Consejo que estaba anunciado para esta tarde ha sido suspendido por continuar la indisposición del señor Moret. Se dice que, con este motivo, mañana se reunirán los ministros en la secretaría de Estado para celebrar Consejo después del Consejo con la Reina.

A las cuatro de la tarde ha concurrido el señor Sagasta á su despacho oficial, donde ha recibido varias visitas oficiales sin interés.

Telegramas particulares de la Habana comunican que es completamente falsa la noticia de que el general Blanco se encuentra enfermo, y que al saberse el infundio, este ha producido indignación general. El capitán general trabaja desde las ocho de la mañana hasta la una de la noche. Tales embustes son recursos empleados por los intransigentes y tienen el mismo origen que la noticia referente á que varios jóvenes de la Habana se habían marchado á la manigua.

Telegrafían de la Habana que el jefe de los autonomistas señor Gálvez, á preguntas de un corresponsal, ha dicho que no tiene conocimiento oficial de ninguna disidencia respecto á puntos de doctrina y disciplina, y que de todas las provincias de la isla recibe testimonios de adhesión y seguridades de respeto.

Que habiéndose disuelto muchos comités desde que empezó la guerra, se procederá inmediatamente á su reorganización con gran amplitud, para que puedan funcionar en breve plazo.

En los pueblos donde sólo se hubieran desorganizado, se reconstituirán sobre la marcha. Dice el señor Gálvez que en rigor no alcanzaron nunca el carácter de disidencias, sino el de discrepancias sobre la conducta que el organismo central del partido debía seguir durante la tregua dispuesta por la guerra y la forma de mantener sus relaciones con el poder público, y que con este motivo se manifestó bien clara la voluntad de los autonomistas en sentido de no consentir tales disidencias, pero esas discrepancias no alcanzaron, ni á la doctrina, ni á la disciplina.

En cuanto á la reorganización, dijo que carecía de la menor noticia, fuera de las que se relacionan con la constitución y reconstitución de comités. Dijo que no podía hacerse eco de los rumores de la calle mientras no le conste la autenticidad de las manifestaciones que por el cable se atribuyen á determinadas personas.

Las declaraciones de Bruzón demuestran el valor que puede darse á tales cosas y no debe olvidarse que el partido subsiste por sí, y su obra se determina por las inspiraciones nacidas de la constitución histórica, no cediendo á imposiciones ni sugerencias extrañas. El programa de su partido no ha tenido ninguna alteración que afecte á su esencia desde 1878, y sólo aquellas que han sido impuestas por el desen-

volvimiento de la política y sus naturales aplicaciones, como se hará constar en documento público y solemne en breve plazo. Sus relaciones con el general Blanco son cordiales y correctas.

Añade el corresponsal que la junta espera la reducción pronta de los disidentes. Que la junta autonomista mantiene intacto su organismo, su jefatura y su historia, y aceptarán con satisfacción a los reformistas que vengan a fundirse sin imposiciones ni condiciones.

Cotización de la Bolsa

- Interior, 63'90. Exterior, 79'85. Amortizable, 77'45. Cubas viejas, 94'70. Cubas nuevas, 77'45. Empréstito de Aduanas, 96'50. Empréstito filipino, 93'35. Banco, 420'00. Tabacos, 214'25. París vista, 32'80. Londres vista, 53'45.

Dicen del Cairo que el rey de Siam ha embarcado en Suez en el yate de su propiedad, dirigiéndose a Bangkok.

Telegrafían de París que Le Journal publica una interview que Sagasta ha tenido con un corresponsal parisién, diciendo que ha causado favorable impresión y es bien comentada.

El señor Sagasta dijo que la sucesión de Cánovas es pesada; que en Cuba, Blanco aplicará una política de reformas y concesiones de gran resultado. Que hace cuanto puede por conciliar los intereses de todos. No cree en la guerra con los Estados Unidos, porque los americanos son muy prácticos.

AGENCIA ALMODOBAR.

EL SOLTERON

I

Después de haber pasado un día entre las fragosidades del monte, sin que nuestros esfuerzos hubiesen sido coronados con la caza de alguna liebre ó conejo, llegamos al pueblo de... con el fin de reponer nuestras fuerzas y descansar de la cacería de aquel día.

En la posada y junto á los maderos que chisporroteaban junto al fuego, encontramos al mesonero y al médico del lugar, hombre ya de edad, en cuyo semblante se hallaban impresas las huellas del dolor y del sufrimiento, los que nos hicieron sitio junto á las llamas con el fin de secar nuestras ropas, y empezaron á preguntarnos por el fruto de nuestra correría por aquellos montes, que ellos suponían que habría sido superior, dado el contingente de escopetas y galgos que llevábamos.

Les confesamos nuestra impericia, refiriendo que nuestro objeto no había sido otro que el pasar un día alegre por aquellos vericuetos y montañas.

Al terminar nuestra relación, Antonio, compañero nuestro de armas y fatigas, ofreció un cigarro al señor Médico en estos términos: —¿Qué le parece nuestra aventura, señor doctor?

Dicho señor, que durante la relación de nuestro compañero, había permanecido pensativo, levantó su cabeza con ademán triste, y dirigiéndose á Antonio, le dijo: —La caza era mi favorita en aquel tiempo en que me sonreía un porvenir brillante; en aquel tiempo de la juventud en el que todo lo vemos de color de rosa, mi única ilusión en tiempo de vacaciones era el venir á este pueblo con el solo fin de poder internarme en esos montes y regresar de ellos por la tarde con alguna presa por fruto; ¡qué tiempos aquellos! tiempos que marcharon para no volver!

—¿Y por qué no hace ahora lo mismo? Dispénsenme ustedes si la causa no me atrevo á referírsela. Es una historia triste, muy triste, y por la que me llaman el solteron, y que no me siento con fuerzas para relatársela, no siendo que crean que por su relación trato de presagiarles un porvenir plagado de desencuentros, al mismo tiempo que sufro por el recuerdo de otros tiempos en que, como vosotros, la alegría y la dicha de la juventud me rodeaba por doquier.

—No, señor, al contrario, le agradezco remos nos narre esa historia, porque según

comprendemos por el exordio que de ella ha hecho usted, acaso sacaremos algún fruto de ella, ya que somos ahora jóvenes.

—Escuchen, pues, pero les advierto que en la historia esta no hay la nota sentimental que brilla en toda la relación amorosa; baste decirles que es una historia del corazón y que labró la desgracia y la ruina de dos almas que se amaban.

II

Adelia era una chica joven y hermosa, al par que modesta, cuyo único móvil en todos sus actos y acciones era la voluntad de sus padres, siendo esto la causa de nuestra recíproca desgracia. Yo la amaba con frenesí, porque veía que en ella más resplandecían las dotes de su alma, que las gracias, hermosura y donaire de su cuerpo, Estudiaba el tercer año de Medicina en Salamanca, cuando la hablé por vez primera, y desde entonces todas mis aspiraciones estaban reconcentradas en el estudio, pues comprendía que cuanto más pronto terminara mi carrera, más pronto me uniría á aquel ángel en quien cifraba mi felicidad y mi ventura. Sin la más mínima oposición por sus padres y por los míos á nuestras relaciones amorosas, estuvimos tres años haciendo proyectos para el porvenir, sin acordarnos de aquel adagio: «el hombre propone y Dios dispone».

Cuando preparándome estaba para la licenciatura, llegó á aquella ciudad un joven, amigo de los padres de Adelia, joven recomendable por su porte caballeresco; al par que por sus riquezas legadas por sus padres, y que diariamente consumía en el juego y orgías.

Por no cansar á ustedes, dicho joven, por nombre Luis, encantado y prendado de las gracias que adornaban á Adelia, la pidió formalmente en matrimonio á sus padres, los que gustosos accedieron á su demanda, dadas las riquezas que poseía, sin considerar que el matrimonio para ser feliz necesita estar basado en el cariño y amor mutuo de los amantes y no en las riquezas.

Jamás se borrará de mi mente la fecha en que recibí tan mala nueva, y que me fué comunicada por la misma Adelia en una carta en la que me decía que, por no causar un disgusto á sus padres, se veía en la necesidad, y haciendo un grande sacrificio, de cortar nuestras largas relaciones.

Un rayo que á mis piés hubiera caído no habría causado el efecto de aquella carta, que echaba por tierra todas mis ilusiones, lo cual me indujo á tomar una fatal resolución: el suicidarme.

Cuando me sucedía esto, tocaba á su término el año 1859, cuando España se levantaba como un solo hombre pidiendo venganza al insulto arrojado sobre nuestra bandera por las hordas marroquíes fronterizas á nuestras posesiones del Africa. Ya del puerto de Málaga habían salido dos cuerpos de ejército para lavar con sangre nuestra ofensa y el general Ros de Olano estaba preparándose á partir con el tercero.

Una idea acudió á mi mente, que inmediatamente puse en práctica. De morir, que mi vida fuera en bien de la patria, y como ya era médico, me presenté voluntario con el fin de morir en el campo de batalla curando heridos.

En los hospitales de Ceuta, en donde estuve prestando mis servicios facultativos, continuamente recibía noticias desconsoladoras de Adelia, la que, obligada á casarse con un hombre que no amaba, pasaba una vida desgraciada al lado de su marido, que gozaba el patrimonio de sus padres en queridas y en el juego. Tanto padeció la infeliz, que habiendo contraído una enfermedad que minaba su existencia y la conducía á agigantados pasos al sepulcro, y comprendiendo que Dios la había castigado por desoir las voces de su corazón, pidió permiso á sus padres y esposo para escribirme, con el solo fin de pedirme perdón, antes de morir, por haberme abandonado, cuando sólo de mí había recibido muestras de cariño y amor.

Cuando esta desgarradora carta llegó á mi poder, nuestra bandera ondeaba en los minaretes de las mezquitas de Tetuán y Muley-Abbas, hermano del Emperador de Marruecos, andaba en negociaciones de paz con nuestros generales. Hecha ésta, mi único pensamiento era llegar á tiempo do recibir el postrer suspiro de Adelia.

Dios me oyó; vivía cuando llegué á Salamanca, en donde me detallaron la situación lastimosa en que se encontraba. La hallé en el lecho del dolor, en donde la reconocí con los ojos del alma, pues de su faz habían desaparecido los encantos y colores que habían traído loca á la juventud salmantina.

Murió en mis brazos, bendiciéndome y besándome, y á la contemplación de su cadáver comprendieron sus padres que ellos eran los únicos culpables de la prematura muerte de aquel ángel.

Este golpe fué fatal para mí; caí enfermo y mis padres, concedores de que la enfermedad que padecía no podían curarla los médicos, por ser del alma, me trajeron á este pueblo, en donde alcancé la titular, siendo inútiles cuantos esfuerzos hicieron para que contrajera matrimonio, porque, queridos jóvenes, cuando se ama de veras, se ama una vez sola, y desde entonces me apellidan el solteron, y siendo otra la causa de que no haya vuelto á los montes y esté siempre triste, porque la savia que me sostenía era Adelia, muerta ella, dejaron de existir para mí los placeres y goces de este mundo.

III

Así nos habló el médico de aquel pueblo, en cuyo semblante se veían algunas lágrimas desprendidas de sus ojos como un tributo dedicado á la que aún vivía en su memoria.

El silencio nos rodeaba al terminar la relación, no atreviéndonos á romperle, respetando el justo dolor del que en esta vida no era sino un mártir del amor.

A. ARCOS CRESPO.

Café-Restaurant DEL SUIZO PLATOS DEL DIA Tortilla con jamón. Ternera con alcarraras. Solomillo á la provensal. Riñones saltados. Merluza rebozada. Espárragos á la vinagreta. Lomo con tomate. Salchichas á la marinera. Manos de cerdo á la parrilla. Chuletas á la papillot. Entrecots con guisantes. Pollo á la oliva. Bisteks á la flisién. Lengua á la escarlata. Postres Variados.

Crónica local y provincial

La ausencia de nuestro Director le ha impedido complacer antes de ahora al señor Bullón de la Torre, quien, en carta recibida hace algunos días, le suplicaba que supliera la omisión en que incurrimos en la reseña publicada de su discurso en el Liceo, al no hacer constar las cariñosas frases que pronunció en alabanza del digno Gobernador de esta provincia, señor Santos Ruiz Zorrilla.

El señor Bullón dijo, si no recordamos mal, que la provincia estaba de enhorabuena por mandar, la persona tan digna como su compañero, en cuyo acierto tenía tal confianza, que procuraría inspirarse en su conducta para acertar él en Palencia.

En el pueblo de Pastores ha sido encontrada extraviada una res vacuna, que se halla depositada en poder de un vecino del mismo.

Hállase vacante la titular de médico del pueblo de Malpartida, dotada con 250 pesetas anuales, por asistencia á las familias necesitadas.

El plazo para solicitarla es el de dos días.

Como ampliación á la noticia que dimos en uno de nuestros últimos números, referente á la concentración en las zonas respectivas de los mozos que se hallen pendientes de fallo por recurso de exención, debemos manifestar que, dicho llamamiento sólo se refiere á los comprendidos en los números más bajos del sorteo celebrado el 14 de Febrero último, hasta donde alcanzara el cupo que se ha señalado para el reemplazo actual, y que no han sido llamados á activo por tener interpuesto recurso ante el ministerio de la Gobernación, contra el fallo de la Comisión mixta, y no habérselo resuelto aún el recurso por dicha superior autoridad.

En cuanto á los precedentes del sorteo supletorio, se refiere á los que pertenecían á reemplazos anteriores y estaban sorteados en la zona.

El 10 de Diciembre próximo tendrá lugar en el Juzgado de instrucción de Alba de Tormes, en segunda subasta pública y con el 25 por 100 de rebaja en el tipo de tasación, la venta de una casa propiedad de Juan Francisco Moreta Vicente, para responder á responsabilidades y gastos judiciales.

Notabilísimo es en verdad el Aibaf Serdna de Andrés y Fabiá, farmacéutico de Valencia, porque nada hasta hoy había podido atajar con tanta seguridad y rapidez el intensísimo dolor producido por las muelas cariadas, y dicho remedio ha llenado cumplidamente esta necesidad. Sorprendente por su eficacia.

De venta en todas las farmacias de esta provincia y en Salamanca en la droguería de los hijos de Villar y Pinto, Plaza de la Verdura números 5 y 7, á dos pesetas bote.

El ayuntamiento de Boada ha acordado que una comisión del mismo proceda á la rectificación del último deslinde gubernativo efectuado en aquel pueblo.

Por la guardia civil del puesto de San Esteban de la Sierra han sido detenidos y puestos á disposición del juzgado de Linares, los vecinos de éste, Fernando Martín, Gregorio Martín y Sebastián y José Porrás, sorprendidos llevando á cabo cortes fraudulentos de madera en el monte del Estado número 197, denominado Majadallana.

LUDEÑA

Cirujano-dentista de la Facultad de Medicina de Madrid Especialista en enfermedades de la boca y dentaduras artificiales. Precios módicos. Rúa, núm. 33 97

Nuestro buen amigo don Gaspar Garrido ha tenido la desgracia de perder un hijo de un año de edad.

Hoy, á las diez de la mañana, en la parroquia de San Martín, tendrá lugar la Misa de Angel.

A sus desconsolados padres acompañámosles en el dolor que les aflige.

Varias veces hemos denunciado, sin que nuestras quejas hayan sido atendidas, el estado asqueroso en que se hallan los carros que sirven para el reparto de la carne á las expendedorías de dicho artículo.

Hoy volvemos á hacerlo y esperamos que tal abuso, de tan capital importancia en lo que se refiere á la higiene y salubridad públicas, será corregido con la urgencia que requiere.

Las ordenanzas municipales expresan la forma en que dicho servicio debe efectuarse, y creemos que no es pedir gollerías el pedir que las disposiciones de las ordenanzas municipales, que hace ocho días rigen, se cumplan.

Hemos recibido el folleto "España y los toros", de que es autor el señor don Victor Ozcariz.

Es una catilinaria más contra las corridas, que de fijo no acabará con la afición. Por lo demás, la impugnación es razonada y á veces está hecha con gracia.

Se asegura que el señor don Juan de la Fuente ha resuelto ingresar en el silvelismo.

Cura la garganta nariz y oídos el médico especialista don Ceferino S. Domínguez y practica las operaciones de su especialidad, preferentemente por las vías naturales, resultando así pequeños los traumatismos é invisibles las cicatrices, refinamiento conquistado por la precisión en los aparatos, que permiten depositar líquidos y sólidos (polvos) en la glotis, que al ser arrastrados por el aire inspirado, llegan al pulmón donde se absorben (después que localmente han ejercido su acción).

Basta recordar que la creosota, iodoforno, etc; etc; se puede administrar en esta forma, para comprender su importancia en los enfermos del pecho, y sobre todo en los tuberculosos.

El día 1º de Marzo de 1898 se celebrará en Lyon, importante población francesa, una Exposición Internacional, en la que podrán exponerse toda clase de productos, vinos, aceites, tegidos, pinturas, etc.

lografías, máquinas, planos, dibujos, productos químicos y farmacéuticos y cuanto con la industria y comercio se relacione.

No hay necesidad de ponderar las ventajas que el presentar los productos españoles en esta Exposición puede reportar a nuestros industriales y comerciantes, no sólo por la recompensa que en ella pueden obtener, sino también para dar á conocer á los extranjeros nuestra industria y comercio.

Hoy más que nunca, debido á las circunstancias que atraviesa nuestra nación, debemos procurar dar á conocer nuestros productos, favoreciendo así la exportación de la producción nacional.

Las recompensas que se otorgarán serán: diplomas de gran premio, grandes diplomas de honor, diplomas de honor, de medallas de oro, plata dorada, plata y bronce.

El comisario general en España de dicha Exposición, don Salvador Francisco Real, Canuda 9, Barcelona, facilitará reglamentos y detalles á cuantos deseen concurrir á la citada Exposición, no dudando que la sección española llamará la atención de los visitantes.

Condiciones necesarias

Entre todas las preparaciones preferidas por el médico, las Píldoras de Blancard, al yoduro de hierro, son seguramente las que más se falsifican y las que más se imitan.

Empleadas contra la anemia, los colores pálidos, el empobrecimiento de la sangre, los tumores fríos y en todos los casos en que hace falta reaccionar sobre la sangre y estimular el organismo, las Píldoras y el Jarabe de Blancard han pasado al dominio de la práctica médica diaria.

Para emplear los verdaderos productos, Píldoras ó Jarabe, hace falta exigir siempre el nombre de Blancard, las señas 40, Rue de Bonaparte, París, el sello de garantía y, sólo á esta condición, se conseguirán los preparados legítimos.

Se ha ausentado por algunos días el Alcalde señor Pérez de las Mozas, encargándose en tanto de la alcaldía el primer Teniente señor Iglesias.

Ayer fueron calificados por el tribunal de oposiciones á escuelas vacantes en este distrito universitario, los ejercicios de los señores siguientes, en los puntos que se expresan:

- Don Andrés Sánchez Hernández, 146.
Don Gregorio Vaquero Lorenzo, 122.
Don Hipólito Santiago Vicente, 63.
Don Simón Martín Galán, 89.

En vista de las quejas formuladas por algunos maestros de esta provincia, sobre el mal estado en que se hallan los locales destinados á escuelas públicas de primera enseñanza, la Junta de instrucción provincial ha dispuesto que se obligue á los ayuntamientos al arreglo de expresados locales en forma adecuada al objeto á que se destinan.

También se ha acordado proceder con rigor contra los profesores que presenten denuncias cuya exactitud no se compruebe, relacionadas con dichos extremos, con objeto de no residir en el pueblo donde radica la escuela que desempeñen.

El excelentísimo señor Rector ha nombrado, fuera de concurso, maestro en propiedad de la escuela completa de niños de San Muñoz, con la dotación anual de 825 pesetas, á don Julián Sierra Sánchez.

Con atento B. L. M. del señor Gobernador civil de la provincia, hemos recibido el programa, reglamento y programa-reglamento de la Exposición anexa del nuevo Congreso Internacional de Higiene y Demografía que en Madrid ha de celebrarse del 10 al 17 de Abril de 1898.

La importancia del asunto, que hemos de tratar detenidamente, hace que por hoy nos concretemos á acusar recibo de dichos folletos y á dar las más expresivas gracias al señor Santos y Ruiz Zorrilla por su delicada atención.

El aspirante segundo del cuerpo de Correos don Arturo González Morán, que prestaba sus servicios en la Administración de Barcelona, ha sido destinado á sus instancias á esta principal.
Señale enhorabuena.

NOTICIAS VARIAS

El decano de la humanidad es, seguramente, un viejo de ciento diez y siete años y diez meses, llamado Nicolás Yvanon, que nació en 1780 en Constantinopla, de la

unión de un turco y una griega, y que actualmente vive en Bakon (Cáucaso).

Hasta 1828 sirvió en el ejército turco y combatió contra los rusos; pero hecho prisionero y conducido á Tiflis, se convirtió á la ortodoxia y obtuvo la gracia de entrar en el ejército ruso.

Durante su larga existencia, Yvanon se ha casado cinco veces, ha tenido muchos hijos, nietos, biznietos y tataranietos.

Pidió su retiro seis años después de haberlo obtenido un hijo suyo que ya había cumplido sesenta años de edad.

Conserva aún mucho vigor, aunque para andar necesita el apoyo de un bastón.

Cuando habla no le gusta que le interrumpian, porque pierde el hilo de la conversación.

Escribe fácilmente con auxilio de anteojos y espera vivir aún quince ó veinte años.

Esta longevidad es mucho más extraña por tratarse de un individuo que durante su juventud ha llevado vida agitada y recibido seis heridas.

Indudablemente, el mejor pagado de todos los embajadores es el de la República del Transvaal, que acaba de encomendar al doctor Leyds la misión de representarla en Europa, abonándole para el mejor desempeño de sus funciones 425.000 francos por año.

Preciso es reconocer que no siempre tienen origen en América las noticias raras y de dudosa verosimilitud; hoy le toca á la prensa francesa, que nos dá cuenta de un hecho verdaderamente extraordinario.

La señora Brabauder, esposa de un mecánico del ferrocarril del Norte, y que vive en la rue de Saint Michel (como nuestros lectores ven, no faltan detalles), ha experimentado la agradable sorpresa de encontrarse una sortija de oro dentro de... una zanahoria, con la que se disponía á hacer una ensalada.

He aquí la explicación que se dá á tan extraño hallazgo.

El huerto donde ha sido cogida la zanahoria fué abonado con un montón de inmundicias y basuras de la ciudad. Supónese que alguna sortija, perdida, iría entre ellas, que la semilla de zanahoria cayó casualmente dentro de la sortija, y que al desarrollarse la raíz, aprisionó la alhaja, la cual ha sido anunciada en los periódicos por sus actuales poseedores á ver si parece su dueño.

Según la última estadística publicada por el ministerio de Obras públicas de Francia respecto á la situación de los ferrocarriles de Europa, resulta que Alemania es la primera nación en importancia ferroviaria, pues cuenta con 47.348 kilómetros de vía férrea en explotación.

Siguen inmediatamente: Francia, con 40.951 kilómetros; Rusia, con 38.612; Inglaterra, con 34.221, y Austria-Hungría, con 32.180.

Los demás países ocupan los siguientes lugares con relación á su importancia, y todos ellos con una red menor de 20.000 kilómetros.

Italia, España, Suiza, Bélgica, Países Bajos, Suiza, Turquía y Portugal.

España, pues, ocupa el séptimo lugar en la red ferroviaria general de Europa.

Durante el año último se han abierto á la explotación 996 kilómetros en Austria-Hungría, 935 en Alemania, 554 en Francia y 163 en Inglaterra.

En las ruinas de la antigua ciudad babilónica de Sierparol, en la actualidad Abu-Abba, al Sur de Bagdad, se ha descubierto una carta escrita sobre una tableta de arcilla, y que cuenta 3.400 años de antigüedad.

La epístola, así como otras varias encontradas al mismo tiempo, está fechada en la época del reinado de Sansu-Huna, contemporáneo de Abraham, según el Génesis. Fué escrita, por tanto, unos 2.500 años antes de nuestra Era. La autora era una joven que se dirigía á su padre en los siguientes términos:

“A mi padre, de parte de Zimri Cramma. Quieran los dioses Samas (el sol) y Marduk conservarte por siempre la vida. Ojalá te mantengas bueno. Te envío esta carta para pedirte noticias; ten á bien decirme cómo te encuentras.

Estoy de pasada en Dur Sin, á orillas del canal de Bitini Sikirin.

Aquí donde estoy, no hay alimentos que pueda yo comer. Adjunto mando dinero: un tercio de siclo que he sellado y que te envío.

Mándame por ese dinero pescado fresco y alguna otra cosa de comer.

Según se vé, han cambiado algo las costumbres, porque ahora es bien raro que un hijo mande dinero á su padre, aunque tenga muchas ganas de comer.

En Saint Paul-Minnesota han perdido la vida dos hombres, por querer demostrar que ninguno de ellos tenía menos valor que el otro.

Henry Bergenkruger y Jacob Amós, pertenecientes á la Unión de Tabaqueros de Saint Paul, empezaron á discutir en un restaurant acerca de actos de temeridad y valor.

Acalórose la disputa, y Bergenkruger acabó por decir á su contrincante que carecía de valor.

Contéstole el otro que sería capaz de ejecutar cualquier hazaña efectuada por él, y enseguida se dirigieron ambos al puente que cruza el Mississipi.

El retador se lanzó al agua desde el pretíl, que está á doscientos pies del nivel del río, é inmediatamente después le siguió su compañero.

Ambos se hundieron en las aguas, sin que hasta la fecha y apesar de los sondeos verificados en el sitio en que cayeron y otros del río, haya podido encontrarse sus cadáveres.

También en el Japón el desarrollo económico ha engendrado la lucha entre obreros y capitalistas.

Los tejedores de Yokohama, de Lambas y de Oska, el centro más importante de la industria japonesa, se han organizado con arreglo al programa de las Trades Unions inglesas.

Lo mismo han hecho los obreros empleados en la construcción de máquinas, los mecánicos, los tipógrafos y los albañiles de Tokio.

En casi todas las ciudades del Japón, donde es próspera la industria, ha comenzado la organización de los trabajadores para luchar contra el capital, y en algunas de ellas está bastante adelantada, apesar de los obstáculos que los patronos, de acuerdo con las autoridades, han opuesto á la formación y desarrollo de los sindicatos obreros.

Según afirma el periódico Japon Mail, órgano de los intereses británicos en el Japón, el número de obreros actualmente organizados asciende á 300.000, sobre un total de tres millones.

TELEGRAMAS

LOS AUTONOMISTAS

Madrid 18.—El redactor de un periódico de París ha celebrado una conferencia con el senador señor Giberga.

Ha manifestado éste que el partido autonomista cubano prestará su concurso al gobierno para la implantación de la autonomía.

Considera que las promesas hechas por el señor Moret, de acuerdo con el señor Sagasta, en Zaragoza, constituyen el programa del Gobierno.

HUELGA TERMINADA

Madrid 18.—Noticias de Manresa dan por zanjadas las diferencias que existían entre fabricantes y obreros de aquella industria ciudad.

El lunes próximo se reanudarán las tareas ordinarias.

NOMBRAMIENTO

Madrid 18.—Está acordado el nombramiento del marqués de Ayerbe para el cargo de embajador de España en Lisboa.

LAS GARANTÍAS

Madrid 18.—Hoy, probablemente, se resolverá en el Consejo de ministros la petición formulada por el directorio del partido republicano, sobre el restablecimiento de las garantías constitucionales en Barcelona.

LLAMAMIENTO

Madrid 18.—En el mes de Diciembre próximo serán llamados á activo los reclutas del último reemplazo pertenecientes al cupo de la Península.

SOCORROS

Madrid 18.—El Consejo de ministros ha acordado conceder un crédito de 500.000 pesetas para socorrer á los pueblos damnificados por las últimas inundaciones.

AL SERVICIO

Madrid 18.—La idea de establecer el servicio militar obligatorio, ábrese camino, y, según manifestación de importantes personajes del partido liberal, éste la incluirá en su programa y hará

que el proyecto de ley para su implantación sea de los primeros que se presenten á la aprobación de las próximas Cortes.

CONTRA EL SUFRAGIO

Madrid 18.—Asegúrase que el partido autonomista de Cuba combate la implantación en aquella isla del sufragio universal.

También los autonomistas portorriqueños han teleografiado al señor Moret suplicándole suspenda la aplicación de aquella reforma en la pequeña Antilla.

INTERROGATORIO

Madrid 18.—El Gobierno ha remitido al capitán general de Galicia el interrogatorio á que el general Weyler debe contestar tan pronto como desembarque en la Coruña.

Versa sobre las declaraciones que la prensa le ha atribuido en los discursos de despedida que en la Habana pronunció y de su contestación depende la actitud que el Gobierno adopte con dicho general.

AGENCIA ALMODOBAR.

ALEMANIA

Poderoso y acreditado medicamento la salud perfecta del doctor alemán Fritz Bader, es un gran depurativo de la sangre; no tan sólo alarga la vida y sostiene la frescura de la juventud, sino que cura la tisis en 1º y 2º grado, asma, afecciones del hígado, anemia, hidropesía, jaquecas, haciendo desaparecer los dolores de cabeza instantáneamente. Cura radicalmente las enfermedades secretas observando las instrucciones que se dan en el prospecto que acompaña á cada frasco; es un gran preservativo contra las enfermedades contagiosas; indispensable para todas las familias.

De venta en la farmacia de Heredia, Rua 45, Salamanca. x-j-3

SE VENDE la casa de la calle del Consuelo, número 24. Tiene panera, cuadra, corral y pozo. Informarán Paseo de las Carmelitas, número 11. a-100

SE VENDE una casa sita en esta ciudad, calle de las Viñas, núm. 2, que consta de piso principal y planta baja, con espacioso corral y cuartales. Mide una extensión superficial de 286 metros cuadrados. Del precio y condiciones puede tratarse con su dueña, que vive en ella. 15-3

VENTA DE CASA

Se hace de la señalada con el número 69 de la calle de Zamora. En la misma darán razón. 15-3

FABRICA DE ABONOS QUIMICOS, MINERALES Y GUANOS

ULTIMA TEMPORADA DE 1897

Los excelentes abonos fosfatado potásicos y nítricos, para el importante cultivo de las viñas, olivares y frutales.

PIDANSE CATALOGOS Y DATOS

Mirat é Hijo

x SALAMANCA 1 Venta de maíz nacional y americana

FIJARSE en la gran variación de pasteles suizos que hay en el escaparate de MARIANO RODRIGUEZ. Más de veinte clases selectas y desconocidas en esta ciudad.—15, Plaza Mayor, 15, Escalerilla de Ochavo. 2-1

SE HAN EXTRAVIADO

Un macho pelo negro oscuro, cerrado, marca en el cuello una D y una S; alzada siete cuartas.—Una yegua, pelo castaño claro, calzona de un pie, alzada siete cuartas y dos ó tres dedos, con el hierro en la cadera derecha del señor marqués de Castro-Serna, edad 9 años.—Un macho, pelo castaño oscuro, alzada seis cuartas, edad 18 meses, un poco izquillas de las manos.

Su dueño Miguel López, en Tordesillas. x-1

Salamanca.—Imp. de Núñez.

Precios económicos

SECCION DE ANUNCIOS

Precios económicos

FUNERARIA DE MANUEL RODRÍGUEZ

CORRILLO 28

Este antiguo establecimiento posee un servicio tanto en carruajes, como de personal, superior á las demás funerarias.

Los precios son tan económicos, que recomendamos á todos los que tengan necesidad de ellos, no hagan encargos á ninguna funeraria sin ver antes las tarifas de nuestro establecimiento.

Probado científicamente hasta la evidencia lo perjudicial que es á la higiene el llevar los cadáveres en hombros, hemos establecido un servicio de carruajes sumamente barato, cuyo coste será el de

DIEZ PESETAS

Tenemos también elegantes **Andas Imperiales** que se facilitarán gratis á los que compren la caja en nuestro establecimiento.

AVISO IMPORTANTE

Los dependientes de esta casa no se presentan nunca en aquellas donde ocurra alguna defunción, sinó son avisados previamente, y como el servicio es permanente día y noche, á cualquiera hora pueden avisar á la Plazuela del Corriño, 28, Funeraria de Manuel Rodríguez, en la inteligencia que los que nos honren con sus encargos han de quedar satisfechos, lo mismo del servicio que de lo económico de los precios, cosas ambas que tiene sobradamente acreditadas esta casa en los 20 años que cuenta de vida.

Disponible

¡¡ALTO Y FIJARSE!!

Gran rebaja de precios

Si queréis comprar todo lo necesario para amueblar una casa, á precios nunca conocidos, acudid á la almoneda de muebles establecida en la calle del Dr. Riesco (antes Toro), donde encontraréis gabinetes, sillerías, lavabos, chinos, armarios de luna, mecedoras, cómodas, espejos, librerías, entredoses, mesas de ministro, mesas de costureros, mesas de tresillo, colchones y le mar de objetos necesarios para amueblar una casa.

Esta casa compone toda clase de muebles en sillería y tapicería. También compra y cambia toda clase de muebles, avisando.

Se venden portieres.
Se venden arpilleras.
No confundirse:
Calle del Doctor Riesco (antes Toro), nº 41

DISPONIBLE

Disponible

Disponible

Disponible

FUNDICIÓN Y CONSTRUCCIÓN DE TODA CLASE DE MAQUINAS

DE LA

Viuda de Maculet é Hijo

13—CAMPO DE SAN FRANCISCO—13

CASA ESTABLECIDA EN ESTA CIUDAD EN 1858

Máquinas harineras de motores hidráulicos y de vapor; prensas para satinar suela, hacer vino ó aceite y para otras industrias; norias para riegos en huertas; bombas centrífugas, aletorias, aspirantes, impelentes y de sistema mixto, tuberías para la conducción de aguas, bien fundidas, bien de hierro forjado.

Esmerada construcción en todo lo concerniente al ramo de cerrajería, rejas, balcones, verjas, columnas, jarrones, etc., etc.

Representantes exclusivos para ventas de máquinas de vapor en las provincias de Cáceres, Avila, Zamora y Salamanca de la acreditadísima casa R, Hornsby de Sons de Grantham, Inglaterra.

Dirección telegráfica: MACULET.—SALAMANCA

PRECIOS ECONÓMICOS

x-10

DISPONIBLE

DISPONIBLE

MATIAS LOPEZ

MADRID—ESCORIAL

Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios

DE VENTA EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE MADRID Y PROVINCIAS

Depósito central: MONTERA, 25

El Adelanto

Suplemento al número 3709

Jueves 18 de Noviembre de 1897

Paz en Filipinas

La Agencia Almodóbar nos transmite el siguiente despacho, cuya importancia no hace falta que encarezamos á nuestros lectores.

De su texto se desprende que la pacificación completa de Filipinas es un hecho y que resultado tan halagüeño háse alcanzado sin efusión de sangre y sin que el honor de España se haya empañado.

¡Dios haga que pronto, del otro extremo del mundo, de las maniguas de Cuba, en las que los invictos soldados españoles pelean por la integridad nacional, se reciban noticias tan consoladoras como la presente, y que la guerra deje de affigir á España con sus desastres!

He aquí el texto del despacho:

Madrid 18 (2'15 t.)

Se acaban de recibir importantes cablegramas de Manila enviados á los periódicos de mayor circulación, en los que se manifiesta que el cabecilla Aguinaldo, con todas las fuerzas que tenía á su mando, se ha presentado á indulto, haciendo lo propio los demás cabecillas que guerreaban en las Islas Filipinas, creyéndose, por lo tanto, que la guerra en aquel país ha terminado totalmente.

Aunque las noticias transmitidas no tienen carácter oficial, se espera de un momento á otro su confirmación por el capitán general de aquel archipiélago.

AGENCIA ALMODÓBAR.

Salamanca. — Imp. de Núñez



Paz en Filipinas

La Agencia Almodovar nos transmite el siguiente despacho, cuya importancia no hace falta que enarcemos a nuestros lectores.

De su texto se desprende que la pacificación completa de Filipinas es un hecho y que resultado tan halagüeño para el caudado sin efusión de sangre y sin que el honor de España se haya empañado.

¡Dios haga que pronto, del otro extremo del mundo, de las mangas de Cuba, en las que los invictos soldados españoles pelean por la integridad nacional, se reciban noticias tan consoladoras como la presente, y que la guerra deje de aligerar a España con sus desastres!

He aquí el texto del despacho:

Madrid 18 (2.15 t)

Se acaban de recibir importantes telegramas de Manila enviados a los periódicos de mayor circulación, en los que se manifiesta que el capitán Aguinaldo, con todas las fuerzas que tenía a su mando, se ha presentado a indulto, haciendo lo propio los demás capitales que guerraban en las Islas Filipinas, creyéndose, por lo tanto, que la guerra en aquel país ha terminado totalmente.

Aunque las noticias transmitidas no tienen carácter oficial, se espera de un momento a otro su confirmación por el capitán general de aquel archipiélago.

AGENCIA ALMODÓVAR

Salamanca - Imp. de Kónig